

# わたしがわたしになる学校

令和5年6月26日 発行責任者 校長 青木 真智子



## 人の優しさや思いやりに気付ける人に

6月1日（木）の全校朝会で学校長から「聞くこと（聴くこと）」と「ありがとうの気持ち」についての話がありました。府中小学校で取り組んでいる根っこを育てるために大切なことです。児童は真剣に集中して話を聞いていました。

久しぶりの全校朝会のお話をしっかり聞いてください。

一つ目は「聞くこと（聴くこと）」についてです。

うれしいお知らせです。先日たくさんのお客さんがみなさんの授業の様子を見られました。みなさんの聞く姿をたくさんほめていただきました。府中小学校の子供たちはよく先生の話聞いていますね。友達の話もしっかり聞いていますね。友達の意見を聞くことで自分の考えが深まったり確かめたりすることができています。すばらしいですね。とてもうれしかったです。始業式の時にお話した根っこを育てるために大事なことは「聞くこと（聴くこと）」です。私は毎日学校を回っています。その中でみなさんがしっかり聞くことをがんばっているのを見ることができてとてもうれしいです。人の話を聞くことは自分の根っこを育てるためにとても大事です。これからもがんばっていきましょう。



根っこを育てよう！



次は「ありがとうの気持ち」についてです。校長先生が全校朝会で話をすると多くの先生たちがぜひ「この話を紹介してください。」と伝えてくれました。「6年生さんが廊下に落ちていた雑巾やエプロンを拾ってそっとかけてくれていました。」「4年生さんが玄関の掃除道具をきれいにそろえてくれていました。」「3年生さんは1年生の給食を一緒に運んでくれました。」うれしいですね。これらの話を聞いた時府小っ子の根っこが育っているな、素敵だなと改めて思います。

ところで、学校にこのようなお手紙が届きました。1年生のある保護者からです。紹介します。「この度は府中小学校の児童さんへお礼をお伝えたくてお手紙を書きました。3人の6年生さんが転居と入学で環境の変化があり、登校で涙する日が続いていた時声をかけてくれたり靴箱まで一緒に寄り添ってくれたりしました。そのおかげで涙の多い日々から笑顔の多い日へと変わっていています。感謝の気持ちでいっぱいです。ぜひお礼を伝えていただければ幸いです。」

このお手紙でなんだかじんときなりました。6年生の優しい行動が素敵ですね。最高学年として本当に立派なリーダーです。この1年生さんも6年生さんに優しさをもって元気に学校に来られるようになってよかったです。そして、1年生の保護者の方がこのことを学校に伝えてくださった気持ちも素敵ですね。ありがとうの気持ちはみんなを幸せにすると改めて思いました。

みなさんの周りにはたくさんのボランティアの方がみなさんを助けてくれてありがとうございます。掃除をしてくださる方、読書のお世話をしてくださる方、授業のお世話をしてくださる方、そういうボランティアさんへの気持ちに気付いたら「ありがとうございます」と言えるといいですね。執行部のあいさつ運動もよくがんばってくれています。おかげでみなさんのあいさつの声も前より大きくなりました。みなさんのためにがんばってくれているお兄さんやお姉さんにも「ありがとう」の気持ちが言えるといいですね。

自分から気付いて言えるといいな「ありがとう」、周りの人の思いやりの行動に気付ける府小っ子になってくれるといいなと思います。

☆創立150周年記念行事について☆（現段階の案） 日時：11月17日（金）

第1部 8：40～9：40 記念式典（6年生による150周年に関わる発表）

第2部 10：00～12：00 学習発表会（1～5年）

第3部 13：40～15：15 PTA主催行事（大道芸鑑賞）

※詳細については後日お知らせします。

## 運動会～燃えろ！！全力でつき進め 府小っ子の輪～

6月3日（土）に梅雨の合間の晴天の中で運動会を行いました。4年ぶりに全校児童が運動場で応援の声を出し観戦することができました。「燃えろ！！全力でつき進め 府小っ子の輪」のテーマのもと子どもたちは一生懸命に競技や演技に取り組み、練習の成果を発揮することができました。保護者の皆さんには、子どもたちへ温かい拍手やご声援をいただき、ありがとうございました。

また、PTA本部及び学年活動委員・保健厚生委員・校外生活委員の役員の皆さんをはじめ運動会の運営に関わることや事前の準備や当日の運動会終了後のテントの片付けなど、多く保護者の皆さんにご協力していただきました。ありがとうございました。



6年「心を合わせてつくれ 新時代！」



1年「ぐんぐん玉入れ」



2年「エイサー」  
～ありがとうを踊りにこめて～



3年「スマイル！  
ワッショイ！！」



4年「燃えろ ソーラン」



5年「一致団結」



係り活動：準備係、応援係、救護係



### 開会式 児童代表の言葉～「みんな全力で運動会を盛り上げろ」～

6年 五嶋 慈生

みなさん、待ちに待った運動会がやってきましたね。新型コロナウイルスによる制限がなくなり、全学年が一度に集まる運動会ができるようになったので、今日をとっても楽しみにしていました。また、今年は府中小学校が150周年を迎える特別な年です。そんな特別な年に府小っ子みんなが運動会ができることとてもうれしく思います。

今年の運動会のスローガンは「燃えろ！ 全力でつき進め 府小っ子の輪」です。このスローガンは府小っ子みんなの思いが込められています。今日の運動会では、どんなときも全力で取り組み、これまで積み上げてきた「協力する力」を最大限発揮して、府小っ子の絆をさらに深め、輪を広げていきましょう。

### 閉会式 児童代表の言葉

～「全力で取り組み みんなのねっこが ぐんぐん 育ったよ」～

5年 川口 凛

新型コロナウイルスによる制限がなくなり、4年ぶりに府小っ子全員で作上げた運動会。クラスや学年のみんなが協力して競技に取り組むこと、他の学年の競技を間近で見られること。新型コロナウイルスによって当たり前だった生活が当たり前ではなくなり、多くの悔しさを経験してきた私たちにとって、今日は最高の運動会となりました。

今年の運動会のスローガンは、「燃えろ！ 全力でつき進め 府小っ子の輪」でした。リレーでは、どの学年もバトンだけでなく、心をつなげることができました。団体競技では、勝ち負けではなくクラスや学年が一つになって目標に向かって頑張りました。表現では、一人一人の動きがそろって大きな一つの演技になりました。これからも、府小っ子のどんなときも全力でつき進む力を生かして、根っこを深く、太く、広くしていきましょう！

## 命を守るために

### ～垂直避難訓練～

6月21日に大雨洪水・土砂災害を想定した水害時の垂直避難訓練を全校で実施しました。1・2階の1年から3年の児童は3階に垂直避難をしました。訓練では整然と動き、速やかに避難を完了することができました。

5年前には晴れていたにもかかわらず西日本豪雨の影響で榎川が氾濫し、本校にも地域の方が避難されて来ました。また、ここ数年は線状降水帯の発生に伴う災害級の大雨が降ることがあります。災害時の行動を家族で考えるひろしまマイ・タイムラインの作成を通して災害発生時の避難行動、避難場所などもしもの時に備えて事前に家族で話し合い確認してみたいかがでしょうか。

### ～5年「災害から命を守る取組を知ろう」

#### の学習を通して～

6月22日に5年生が総合的な学習の時間に府中町危機管理課の三浦さんと藤田さんにお越しいただき、平成30年の西日本豪雨時の「府中町での水害の実態と対応について」お話をいただきました。

写真などの画像を見ながら被害の状況について知ることができました。また、実際に避難をする時の服装や行動についてクイズを交えながら考えることができました。これから、災害から身を守るために自分たちは何をすればよいのかテーマを決めて学習を進めていきます。

### ～救命救急講習～

6月14日に私たち教職員も緊急時に子供たちの命を守るができるように府中消防署の方による救急救命について研修を行いました。訓練用の人形とAEDの使用を含めた心肺蘇生法やエピペンの使用方法について実技を行いながらの研修でした。例年水泳指導の始まる前のこの時期に同様の講習を行っています。講習を受ける度に命を守る大切さを改めて感じています。先生たちも真剣な表情で取り組んでいました。

### 人権の花贈呈式

6月12日(月)に人権擁護委員の田村さんや府中町人権推進室の方をお迎えし、人権の花贈呈式を行いました。6年生の子供たちがペチュニアやニチニチソウの花の苗、土、プランターなどをいただきました。

人権擁護委員の田村さんからは「ヒマワリの種からはヒマワリの花が、アサガオの種からはアサガオが咲くように一人ひとり違うよさがある。それを大切にしてほしい。」との話がありました。みんなで協力しながら花を育てることで、命の大切さを感じ、心の中に人や花を思いやる気持ちや優しい心が育っていくことを願っています。



1・2年生は、たけのこホールに避難しました。



今年も「ひろしまマイ・タイムライン」に取り組みます。



## 「早寝・早起き・朝ごはん」でパワーアップ

6月15日から21日まで生活リズムカレンダーの取組が行われました。その期間中、睡眠など生活習慣を見直し、生活リズムを整え健康的な生活を送ることができるように養護教諭の前田先生と阿部先生が各教室で授業を行いました。

小学生に必要な睡眠時間は8から10時間と言われています。決まった時刻に寝る、決まった時刻に起きるといった生活リズムを整え規則的な生活をする、睡眠時間も確保でき体調が整ってきます。体調が整えばやる気も出てきます。朝ご飯もおいしくいただけ元気な1日を迎えます。夜遅くまでゲームをしたりテレビを見たり携帯電話をさわったりして生活リズムが乱れていませんか。「早寝、早起き、朝ごはん」を心がけ生活リズムを整えられるといいですね。



1年生



3年生



6年生

## 府小っ子応援団による活動、ありがとうございます！

府小っ子応援団による各班の活動がようやく再開されました。学校美化班、プール清掃班、あいさつ班の3つの応援団、90名の皆さんによる活動が行われました。子供たちのために多くの支援をしていただきました。ありがとうございます。

### 学校美化班



中央校舎の子供たちが使用しているトイレの掃除をしてくださいました。便器の裏など普段の掃除で行き届いていない箇所もピカピカになりました。

### プール清掃班



4年生の子どもたちと一緒にプール掃除をしてくださいました。プールの中、プールサイド、手洗い場、更衣室、トイレなど暑い中汗をかきながら作業をされました。きれいになったプールへ子供たちも気持ちよく入ることができます。

### あいさつ班



正門、南門、東門と3か所で登校してくる子供たちを笑顔とあいさつで迎えてくださいました。子供たちも元気よくあいさつをすることができました。

## お知らせ:学校給食について

コロナ禍や不安定な世界情勢の中で、物価が高騰しています。このような中、今年度の学校給食費は食料品の値上がりが顕著で1食あたり300円かかっています。府中町では、保護者の方の負担をこれ以上増やすことがないよう、国の交付金を受け、公費で食料品の物価高騰分(1食あたり20円)にあてています。そのため、1食当たりの給食費は280円のまま据え置かれています。